

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Compra jefe aduanal penthouse ¡a militar!. **El Universal:** Indagan venganza por decomisos de huachicol. **La Jornada:** Pemex será autosuficiente en 2027: Claudia Sheinbaum. **Excélsior:** Lanzan plan para el rescate de Pemex. **El Heraldo de México:** Extienden rescate de Pemex a 2027. **Milenio Diario:** Mayo Zambada y Caro se arreglan con EU... y El Chapo alza la mano. **El Financiero:** Alcanzaría Pemex autosuficiencia financiera en 2027. **El Economista:** Anuncian rescate a Pemex; destinarán 250,000 mdp para elevar producción. **El Sol de México:** La autosuficiencia de Pemex, en 2027. **24 Horas:** Inyectan 250 mmdp para rescatar Pemex. **Reporte Índigo:** PEMEX será autosuficiente en 2027.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Va gasto vecinal vs. obras ilegales. **El Universal Cd.:** Oposición vecinal a zonas de tolerancia de cannabis. **La Jornada Cd.:** Abren zonas de tolerancia cannábica. **El Heraldo de México Cd.:** Homicidios caen 51%. **El Sol de México Cd.:** Identifican los riesgos en Mundial de futbol. **24 Horas Cd.:** Definen tres puntos seguros para consumo de cannabis. **Reporte Índigo Cd.:** Celulares, problema en el aula. **Eje Central Cd.:** Caen los delitos de alto impacto 61% en CDMX.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

A 11 días de que vecinos elijan alguno de los más de 13 mil proyectos en la Consulta del Presupuesto Participativo 2025 de forma presencial, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que se instalarán 2 427 mesas receptoras en distintas colonias de capital. El órgano capitalino aprobó la ubicación de las Mesas Receptoras de Opinión (MRO) de este ejercicio de participación ciudadana, que se llevará cabo el domingo 17 de agosto. Durante su Segunda Sesión Extraordinaria, la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística, encabezada por las **consejeras Cecilia Hernández Cruz, Maira Melisa Guerra Pulido y Erika Estrada**, dio a conocer los ajustes al listado de mesas. [24 Horas](#), [El Heraldo de México](#), [Reforma](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [La Querrela Digital CDMX \(sitio\)](#), [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#), [Urbe Política \(Sitio\)](#) [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#),

Un total de dos mil 427 mesas receptoras se instalarán en diversos puntos de la Ciudad de México para registrar las opiniones de la ciudadanía en la consulta de Presupuesto Participativo 2025, que se llevará a cabo el próximo domingo 17 de agosto. Lo anterior se dio a conocer en el marco de la segunda sesión extraordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** en la

que se aprobaron ajustes respecto a la ubicación de dichas mesas receptoras. Durante la sesión virtual, la comisión presidida por la **consejera electoral Cecilia Hernández Cruz**, informó que debido a la falta de proyectos registrados, no se llevará a cabo la consulta en las unidades territoriales 06-061, correspondiente a la colonia Ramos Millán sección Bramadero de la alcaldía Iztacalco, así como la unidad 13-018 de La Cañada, en Xochimilco [Eje Central](#)

En entrevista, **Patricia Avendaño, Consejera Presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, explicó el funcionamiento y objetivos del Presupuesto Participativo. Este mecanismo, que cumple 14 años, permite a los habitantes de la ciudad proponer y votar proyectos de obras o servicios para mejorar sus comunidades. Cada colonia recibe una cantidad de dinero, que se renueva anualmente, para llevar a cabo estos proyectos, que pueden incluir desde la construcción de gimnasios para mascotas hasta la instalación de captadores de agua de lluvia. El presupuesto total asciende a más de 2 mil millones de pesos, y se distribuye entre las colonias según su extensión y población. Avendaño destacó la importancia de este ejercicio para fomentar la participación ciudadana, la inclusión y la reconstrucción del tejido social. Además, mencionó que, en 2025, por primera vez, las personas en prisión preventiva también podrán participar. [88.1 Universal](#)

En entrevista, **Sonia Pérez Pérez, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, destacó la importancia del presupuesto participativo y la participación ciudadana en la selección de proyectos comunitarios. Mencionó ejemplos de iniciativas exitosas en diferentes colonias, como talleres para rescatar oficios y proyectos de conservación de plantas nativas, que fomentan la cohesión social. Invitó a la comunidad a participar en la votación presencial el 17 de agosto, enfatizando que estos proyectos son innovadores y replicables, y que pueden mejorar la calidad de vida en las colonias. [Canal 21 Capital 21](#)

Del 4 al 14 de agosto la ciudadanía podrá emitir su opinión respecto a la consulta de Presupuesto Participativo mediante el sistema electrónico por Internet del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. A través de esta aplicación gratuita, las 16 mil 548 personas que se registraron previamente en la plataforma van a elegir entre los poco más de 13 mil proyectos, el que consideren más benéfico para sus colonias o barrios. **Erika Estrada Ruiz, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México** destacó: "Creo que nos permite, en una igualdad de circunstancias, decir qué queremos, cómo nos gustaría caminar por las calles, qué es lo que nos gustaría ver cuando salimos a pasear, a caminar, qué son las necesidades básicas, incluso que identificamos". **Cecilia Hernández Cruz, consejera electoral del Instituto Electoral de la Ciudad de México** resaltó: "El total de 16 mil 548 personas inscritas nos hace pensar que podemos tener una alta participación y sentar un precedente sumamente significativo en la historia de la participación ciudadana de esta gran capital, pero también de la forma en la que hacemos elecciones". [Canal 8.1 Herald TV](#), [Canal 21 Capital 21](#)

Este lunes 4 de agosto arrancó la Jornada Anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en la que personas habitantes, residentes y originarias de la capital del país podrán elegir una de entre más de 13 mil propuestas ciudadanas para mejorar sus comunidades. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** habilitó la aplicación Sistema Electrónico por Internet (SEI) que permitirá a la ciudadanía de la capital del país en general, a quienes residen en el extranjero, así como personas en estado de postración y sus cuidadoras o cuidadores primarios, emitir su opinión de manera virtual, y antes de la jornada presencial, que se celebrará el próximo 17 de agosto. Más de 16 mil ciudadanos registrados del 7 al 30 de julio en la aplicación electrónica recibieron un acuse y

una Clave o Token, que es la llave de acceso para emitir su opinión virtual a través del SEI, desde las 09:00 horas del 4 de agosto hasta las 17:00 horas del 14 de este mes. [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** precisó que en dos colonias no habrá consulta de Presupuesto Participativo, pues no se presentó ningún proyecto de mejora. Estas colonias son Ramos Millán Bramadero, en la alcaldía Iztacalco, y en La Cañada, que pertenece a Xochimilco. Durante la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística del **IECM**, también se informó que se podrán colocar mesas para recibir la opinión de la ciudadanía en un total de 502 escuelas. [El Universal](#), [Ovaciones](#), [El Universal \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#)

La jornada anticipada de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 ha comenzado en la Ciudad de México, permitiendo a los ciudadanos votar en línea por uno de los más de 13,000 proyectos registrados por vecinos para mejorar sus comunidades. Esta etapa, que se lleva a cabo a través de la aplicación Sistema Electrónico por Internet, precede la jornada presencial programada para el 17 de agosto, organizada por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. [103.3 Radio Fórmula](#)

La Consejera y presidenta de la Comisión de Capacitación Electoral y Educación Cívica del Instituto Nacional Electoral (INE), Norma Irene De La Cruz Magaña, aseguró que es necesario seguir fortaleciendo el actuar coordinado para atajar las resistencias, a fin de ampliar y garantizar el pleno ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres del siglo XXI. Al participar en la inauguración del XIII Congreso Internacional de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), titulado Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo, estableció que este Congreso es un ejercicio muy oportuno ante un contexto de intensos dilemas y cuestionamientos a los que se enfrentan las democracias actuales. El XIII Congreso Internacional de la AMECIP es organizado por el INE, la Coordinación de Humanidades, la Unidad de Posgrado y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, la Fundación Konrad Adenauer, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, la Alcaldía Cuauhtémoc y el Comité de la AMECIP en la Ciudad de México. [Talla Política CDMX \(Sitio\)](#), [Rosy Ramales \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Central Electoral \(sitio\)](#), [La Jornada AGS \(sitio\)](#)

Alessandra Rojo de la Vega, actual alcaldesa de Cuauhtémoc, convoca en sus redes sociales a quienes están inconformes con los gobiernos actuales al primer encuentro de la "resistencia democrática" el próximo 31 de agosto. ¿Cómo se crea un partido en la CDMX? El primer paso para formar un nuevo partido político es registrar una organización civil o una asociación política local y declarar su intención ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Después se debe demostrar el apoyo ciudadano con la afiliación del 0.26% del padrón electoral, es decir 20,611 ciudadanas y ciudadanos de un padrón total de 7.9 millones de personas con derecho para votar. Aunque aún no se emite la nueva convocatoria del **IECM**, se prevé que el límite para cumplir los requisitos para formar nuevos partidos políticos sea enero de 2026. [Expansión Política CDMX \(sitio\)](#)

A menos de un mes de que los juzgadores electos en las urnas el pasado 1 de junio asuman sus cargos, los juicios de inconformidad presentados contra los resultados entregados por el Instituto Nacional Electoral (INE) han formado un 'iceberg' de más de 1,800 expedientes, la mitad de ellos aún con carácter en instrucción la semana pasada en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Los recursos de inconformidad contra la primera elección proceden, principalmente, de quienes fueron candidatos a jueces y magistrados, aunque también

para ministros, y tienen su origen en las entidades como la Ciudad de México, Aguascalientes, Durango y Coahuila, entre otras. Sin embargo, los hoy exaspirantes impugnaron al INE por soslayar las quejas contra sus juntas distritales y de los organismos electorales, como el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que ignoró pruebas para abrir investigaciones por el presunto pago del voto en favor de candidaturas y cuyos recursos tuvieron como puente el banco Afirme para el cobro del dinero salido de dependencias capitalinas como Sibien. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

Desde octubre que Nancy Núñez inició su gestión en la alcaldía Azcapotzalco, mantuvo sin responsable la Jefatura de Unidad Departamental (JUD) de Mercados, por lo que recientemente fue nombrada la nueva funcionaria Karla Hernández Caro, quién carece de experiencia en la administración pública y su antecedente más próximo en la demarcación fue como integrante de la Comisión de Participación Comunitaria (Copaco) en el pueblo de San Pedro Xalpa. En tanto, otras autoridades como el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, cuentan con oficios sobre la toma de protesta de Hernández Caro junto a los integrantes de la Copaco del pueblo de San Pedro Xalpa en Azcapotzalco mientras gobernaba el exalcalde Vidal Llerenas (2018-2021). [Basta](#)

Inserciones del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Si te registraste en la app **IECM SEI** elige por internet el proyecto que mejorará tu comunidad del 4 al 14 de agosto. Consulta de Presupuesto Participativo 2025. www.iecm.mx [El Sol de México](#), [La Prensa](#)

Inserciones digitales del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Del 17 de julio al 17 de agosto, se publican banners sobre la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, en los siguientes medios digitales: El Universal, Récord web, Uno TV, Milenio Web, MultimediosTV.com, Politico MX, Reporte Índigo, La Silla rota, SDP Noticias y Grupo Fórmula.

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó ayer la primera impugnación contra la elección de dos magistraturas de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al determinar que el ciudadano que promovió el recurso de inconformidad en materia electoral, Iván Bravo Olivas -ex juez penal y ex representante del PAN en Durango-, no cuenta con legitimación para hacerlo. La Corte tiene pendiente por resolver un segundo juicio de inconformidad promovido por la asociación Poder Ciudadano, que impugna la elección de Gilberto de Guzmán Bátiz García y Claudia Valle Aguila-socho como magistrados de la sala superior. [La Jornada](#), [Excélsior](#), [La Razón de México](#), [El Economista](#)

El próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar Ortiz, sostuvo un encuentro privado con el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Adán Augusto López, donde delinearon la sesión de la Cámara alta del 1 de septiembre para la toma de protesta de los nuevos juzgadores. En la sesión en el Senado, primero rendirán protesta los ministros electos de la SCJN, después los magistrados de las salas regionales, el Tribunal de Disciplina Judicial, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y, finalmente, magistrados y jueces. [El Heraldo de México](#)

Hugo Aguilar, presidente electo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sostuvo a puerta cerrada una reunión con integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado para afinar los detalles de la sesión

solemne en la que asumirá el cargo el 1 de septiembre; adelantó que afina los pasos para que no haya vacíos en el proceso de transición en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). En la sesión solemne tomarán protesta los nueve ministros de la Corte electos, magistrados del TEPJF, magistrados de circuito y jueces de distrito, ante la Cámara alta. [La Razón de México](#)

REFORMA ELECTORAL

Aunque en la comisión redactora de la reforma electoral sólo tendrán poder de decisión los representantes del Gobierno federal, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que podrán participar los consejeros del INE, ex presidentes de ese órgano autónomo e integrantes de la Oposición. "Va a haber una amplia discusión, van a poder participar. Va a poder participar la Oposición, van a poder participar: ex presidentes del INE, van a poder participar todos", dijo. [Reforma](#), [La Jornada](#), [El Universal](#)

Morena anunció que integrará también su propia comisión electoral para precisamente revisar, enriquecer la reforma de la presidenta Claudia Sheinbaum. De gira por San Luis Potosí, la presidenta del partido, Luisa María Alcalde, dijo que analizarán la disminución del presupuesto a los partidos políticos porque evidentemente también les tocaría a ellos, es decir, a ese instituto político, así como también la eliminación de plurinominales sin restringir la representación de las minorías y que el INE sustituya a los **Organismos Públicos Locales**, los llamados OPLES. [Canal 11 Once](#), [Reforma](#)

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Dania Ravel y Uuc-kib Espadas, ven en el Congreso de la Unión el espacio de diálogo para que expertos en la materia aporten a la reforma electoral. Luego de que la conformación de la Comisión para la Reforma Electoral dejó fuera a especialistas, apuntaron que las Cámaras legislativas deberán mostrar apertura para incluir la opinión de quienes implementan la norma. [Reforma](#)

"El tema nodal en este momento es que haya un diálogo para la reforma electoral", afirmó Luis Carlos Ugalde, director general de Integralia Consultores y exconsejero presidente del IFE. Señaló que el decreto con el que se crea la Comisión Presidencial que elaborará la reforma promete la participación de expertos y la ciudadanía, eso sería una señal positiva. Ya veremos, porque la experiencia en otras leyes ha sido de procesos apresurados excluyentes". [Excélsior](#)

Integrantes de la oposición, expresidentes del Instituto Nacional Electoral (INE) y miembros de la sociedad civil tendrán voz y voto dentro del consenso de la Reforma Electoral, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Al ser cuestionada sobre los integrantes que conforman la Comisión Presidencial en la materia, la jefa del Ejecutivo sostuvo que el gobierno federal tiene contemplada una amplia consulta sobre el tema. "Va a haber una amplia discusión, va a poder participar la oposición, expresidentes del INE, van a poder participar todos", enfatizó. [El Heraldo de México](#)

Ante los cuestionamientos e inconformidades que generó el decreto con el que la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral quedó conformada únicamente por funcionarios del Gobierno, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la consulta y foros que se realizarán serán amplios, permitiendo la participación de los diversos sectores e incluso de la oposición. El lunes pasado se publicó, en el Diario Oficial de la Federación, el decreto por el

que se crea dicha comisión encabezada por el extitular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, y que también se integrará por el coordinador de Comunicación en el sexenio pasado, Jesús Ramírez Cuevas; la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el titular de la Agencia de Transformación Digital, José Merino, y el expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar. [La Razón de México](#)

Comisión redactora de reforma electoral de Sheinbaum privilegia lealtad sobre experiencia; advierten simulación. [Animal Político](#)

Jorge Romero Herrera escribió: Desde que Morena llegó al poder, ha insistido en promover una supuesta reforma electoral de gran calado. Ya lo intentaron en abril de 2022 con una iniciativa fallida del entonces presidente López Obrador, cuyo objetivo principal era desaparecer al INE y concentrar el poder electoral. Se habla, por ejemplo, de elegir consejeros del INE por voto popular. Lo que parece una propuesta "democrática" en realidad podría abrir la puerta a la politización total del árbitro electoral. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Claudia Sheinbaum promete una reforma electoral con la mesa puesta y las sillas contadas para todos, dice, incluidos los críticos, los expertos y hasta los nostálgicos del IFE. "México hoy es más democrático que en 2006 y 2012", afirma. Y mientras Pablo Gómez y Rosa Icela Rodríguez se preparan para explicar los cómo del nuevo modelo, la Presidenta insiste en que no se trata solo de recortar pluris o presupuestos, sino de rediseñar el sistema desde abajo. Si la oposición quiere entrar, ahí está la puerta. El reto será que entren a dialogar, no a gritar. México merece más que berrinches que no llevan a nada. [Excélsior](#)

Humberto Aguilar Coronado escribió: La Presidenta anuncia una nueva Reforma Electoral y una encuesta nacional para consultar al pueblo sobre el tema. La Presidenta publica un decreto en donde se da a conocer a los integrantes de la Comisión presidencial encargada de dicha reforma y, siguiendo los perfiles de las personas que la van a integrar, no se percibe la posibilidad de que sean tomadas en cuenta las opiniones de los expertos en la materia, ni de los partidos políticos. [El Heraldo de México](#)

Día con Día destaca: Por si había dudas de lo que será la reforma electoral en puerta, el decreto que funda la comisión respectiva lo dice todo: estará integrada sólo por funcionarios del Poder Ejecutivo. Será una comisión de Estado, en el sentido estrecho de la palabra Estado: "gobierno en funciones". Y dará a luz una reforma electoral de Estado, en el sentido, más estrecho aún, de "partido político en el gobierno". [Milenio Diario](#)

Jorge Romero Herrera escribió: México no necesita una reforma electoral hecha al gusto del partido en el poder. Mucho menos una diseñada desde el Ejecutivo para decidir sobre el árbitro, las reglas del juego y hasta la conformación del Congreso. Así no se construye democracia. Así se cancela. En Acción Nacional creemos que cualquier reforma electoral debe construirse desde las demandas legítimas de la ciudadanía. Desde el 2022 hemos presentado una propuesta de reforma que impida el retroceso democrático. Nuestra propuesta no está hecha para favorecer a ningún partido, ni siquiera al nuestro. Está hecha para defender el derecho de las y los ciudadanos a votar en libertad, elegir con información clara, vivir en un país donde las reglas sean justas para todos. [El Heraldo de México](#)

Confidencial señala: La decisión de la presidenta Claudia Sheinbaum de conformar una comisión para la reforma electoral integrada únicamente por afines a la '4T' encendió las alarmas de organizaciones ciudadanas como Laboratorio Electoral. Esta indicó en un mensaje que un "proceso tan crucial para nuestra democracia requiere un debate abierto y plural, no una decisión unilateral que ignore a una parte importante de la ciudadanía. Aunque la presidenta ya dijo que escucharán a las organizaciones, no tendrán voto y, por lo tanto, sus recomendaciones serán un llamado a misa, [El Financiero](#)

Fuera De La Caja refiere: Pablo Gómez fue removido de la Unidad de Inteligencia Financiera este fin de semana. Nunca estuvo preparado para ese cargo, y creo que lo único que hizo fue publicar información confidencial de periodistas o políticos de oposición. Lo relevante, investigar los flujos financieros potencialmente ilegales; eso no lo hizo. Ahora se le ha designado como presidente de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. De eso sí sabe, porque es a lo que se ha dedicado casi toda su vida. [El Financiero](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Vecinos de siete colonias de la Alcaldía Miguel Hidalgo propusieron financiar litigios contra obras irregulares y establecimientos que operan sin el uso de suelo adecuado con el Presupuesto Participativo que se someterá a votación el 17 de agosto. "Tenemos una ola de obras sin permisos, negocios sin uso de suelo, se denuncian, pero con la falta de actuación de las autoridades, se buscan abogados para representar el interés de los vecinos", explicó la vecina de las Lomas de Chapultepec, Pilar Fernández. [Reforma](#)

Iztacalco, Miguel Hidalgo, Benito Juárez y Xochimilco son las alcaldías que concentran el mayor reclamo de vecinos debido a que los comités evaluadores desecharon proyectos del Presupuesto Participativo 2025, razón por la que los quejosos presentaron controversias en juzgados. El Tribunal Electoral de la Ciudad de México explicó a REFORMA que Iztacalco es la demarcación que tiene más impugnaciones en contra de su área de evaluación de iniciativas ciudadanas, con 45 casos. Le sigue Miguel Hidalgo, con 18, mientras que Benito Juárez y Xochimilco, acumulan 14 cada una. [Reforma](#)

INE

Los consejeros del Instituto Nacional Electoral analizan un proyecto de reforma al reglamento de fiscalización de ingresos y gastos de partidos políticos y candidatos. Durante la reunión semanal, la consejera Carla Humphrey presentó un documento en el que se modifica la redacción de la mayoría de los conceptos centrales de los lineamientos para actualizarlos al sistema financiero. Por ejemplo, se propone sustituir la referencia al salario mínimo por la unidad de medida y actualización. [La Jornada](#)

María Elisa Alonso escribió: Durante la última década, casi una totalidad de los países latinoamericanos han aprobado medidas legislativas e institucionales para avanzar en el acceso a la información sobre los partidos políticos. En México, por ejemplo, el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene una plataforma que permite consultar los presupuestos de los partidos, cómo se organizan y cómo eligen a sus candidatos. Del mismo modo Paraguay, Honduras, Ecuador y Uruguay, entre otros, también cuentan con plataformas oficiales que permiten acceder la información institucional partidaria. [El Universal](#)

Trascendió publica: Que hoy la Segunda Sala de la Suprema Corte emitirá un voto en su última sesión para desempatar el caso de Lorenzo Córdova, ex presidente del INE, quien busca que su nombre no aparezca en los libros de texto donde se menciona que se burló de un indígena. [Milenio Diario](#)

PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Celia Marín Sasaki escribió: Hace décadas, miles de voces han exigido cambios ante a la discriminación violencia que enfrentan las mujeres. Lo que inició como una demanda de colectivos se convirtió en un clamor nacional, porque la violencia de género se normalizó como parte del paisaje cotidiano. La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo su toma de protesta declaró que el derecho de las mujeres a la igualdad sustantiva reforzada es un principio fundamental del humanismo mexicano. [El Universal](#)

CONGRESO LOCAL

En enero de 2026 comenzarán los trabajos de rehabilitación de la línea A del Metro, la cual requiere de una intervención a fondo, señaló la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina. En el caso de la estación terminal Observatorio, el documento entregado al Congreso capitalino refiere que el STC "continúa coadyuvando con el prestador en el desarrollo del proyecto de la modernización de la línea 1 y en la coordinación de los trabajos que se realizan en la "obra del conjunto Observatorio" como parte del proyecto del Tren Interurbano México-Toluca". [La Jornada](#)

Desde el Congreso de la Ciudad de México se busca que las autoridades educativas analicen los impactos nocivos que tiene el uso de celulares en las escuelas de nivel básico, cuyos riesgos incluyen la distracción y la baja autoestima. "Buscamos que la Autoridad Educativa Federal realice un diagnóstico completo sobre este impacto que tienen los dispositivos móviles en los estudiantes, la idea es que hagan una propuesta de lineamientos y políticas públicas para la regularización de estos aparatos", explicó a Reporte Índigo el coordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso local, Ernesto Villarreal Cantú. [Reporte Índigo](#)

Con la intención de impulsar una agenda de valores conservadores en la toma de decisiones en México, el panista que lidera la organización Nueva Derecha Hispanoamericana, Raúl Tortolero, conformó en México el Consejo Nacional de Nueva Derecha, que, aunque no es un proyecto partidista, coquetea con la posibilidad de promover alianzas de derecha para contender en el proceso electoral de 2030. El consejo tiene el objetivo de incidir en discusiones legislativas que atraviesan a las causas y los grupos mencionados, como es el caso de la discusión para la despenalización del aborto en el Congreso de la Ciudad de México, o aquellas reformas que buscan defender los procesos de transición sexual para menores de edad. [El Independiente](#)

El diputado migrante Raúl Torres Guerrero demanda la actuación de autoridades ante las denuncias registradas contra el personal de que abre las maletas para robar las pertenencias de los viajeros, el diputado migrante de Acción Nacional en el Congreso capitalino, Raúl Torres Guerrero, fue acompañado por sus compañeros legisladores de partido en la demanda a las autoridades del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), de elevar los filtros de seguridad y rotar a los elementos de la Agencia Nacional de Aduanas de México. [La Prensa](#)

El deterioro de la salud mental, pérdida de sueño y depresión, pueden ser causadas por la utilización de teléfonos celulares a temprana edad, razón por la cual desde el Congreso de la Ciudad de México, la mayoría de los representantes populares promueven se regule su uso en las escuelas. Desde la Comisión Permanente del Poder Legislativo local se hizo un exhorto a la Secretaría de Educación Pública y a la Autoridad Educativa Federal en la Ciudad de México, a realizar un diagnóstico integral sobre el impacto del uso de dispositivos móviles en la comunidad escolar de nivel básico. [La Prensa](#)

Legisladores y enlaces de las 16 alcaldías realizan un diagnóstico sobre los principales problemas detectados en unidades habitacionales de interés social. Los integrantes de la Comisión de Unidades Habitacionales y Régimen Condominal del Congreso de la Ciudad de México, que preside el diputado priísta Omar Alejandro García Lora, sostuvieron una reunión de trabajo con enlaces de las 16 alcaldías, con el objetivo de presentar el diagnóstico y la propuesta para la asignación de recursos a las demarcaciones territoriales, destinados a la mejora y mantenimiento de las unidades habitacionales de interés social, además de crear la nueva Ley de Régimen Condominal. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Durante el primer día de los tres nuevos campamentos 420 o puntos donde se tolera el consumo de marihuana en la Ciudad de México hubo rechazo vecinal y asistentes incumplieron las reglas pactadas entre colectivos con gobierno, como el tiempo de estancia de 40 minutos intentar comprar cannabis, pese a estar prohibido. Desde la mañana del martes, vecinos de la Plaza de la Concepción, ubicada en la calle Belisario Domínguez y Eje Central, en el Centro Histórico, no permitieron la reubicación del punto cannábico que estaba afuera del Museo Memoria y Tolerancia, en avenida Juárez, incluso corrieron quienes empezaron a fumar marihuana. [El Universal](#)

Durante el Informe de Seguridad Mensual, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, dio a conocer que los delitos de alto impacto en general se han reducido 61% respecto a 2019 y 11 por ciento si se comparan con los cometidos en 2024. Brugada indicó que se han detenido a cinco mil 580 personas por cometer ese tipo de delitos. [Excélsior](#), [El Herald de México](#), [Eje Central](#)

Gabriela Jimenez Godoy escribió: Bajo el liderazgo de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, somos testigos de una transformación profunda: la construcción del primer Sistema Público de Cuidados en la capital del país. Y hay que decirlo claro: no es una medida de asistencia ni la lista de un programa más. Es una apuesta estructural por la justicia social y la igualdad de género, con todas sus letras. [Reporte Índigo](#)

NACIONAL

Actualmente 13 millones 352,594 estudiantes mexicanos de escuelas públicas cuentan con beca para apoyar sus estudios y, en conjunto, se les transfieren bimestralmente 24,332 millones 360,600 pesos, informó el secretario de Educación, Mario Delgado Carrillo. En entrevista, expuso que los impactos de esos apoyos se irán consolidando a través de distintas generaciones, pero también se pueden ver resultados inmediatos. [El Economista](#)

Petróleos Mexicanos necesitará de la ayuda de las empresas privadas para cimentar su estrategia de producción, la cual cayó 9 por ciento anual en junio; busca eliminar la dependencia de gas natural del extranjero. Entre los campos

que quiere reactivar el gobierno de México están Arenque, Miquetla, México Terciario, Agua Fría, entre otros. [Reporte Índigo](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Arrepentidos quieren en el Cielo y todo indica que en el gobierno federal ya se arrepintieron de varias de las ocurrencias petroleras de AMLO. La presentación del programa para "salvar" a Pemex implica un giro en varias decisiones del anterior gobierno... aunque tratando de disimularlas. [Reforma](#)

Bajo Reserva refiere: Nos comentan que detrás de las sanciones aplicadas por Estados Unidos a México por el incumplimiento del Transporte Aéreo firmado en 2015, hay un presunto escándalo de corrupción. Nos aseguran que el gobierno estadounidense posee información de vuelos chárter con indocumentados que pasaron por Cancún rumbo a Tijuana con la autorización de la Agencia Federal de Aviación Civil, bajo el mando del general retirado Enrique Vallín Osuna. [El Universal](#)

Frentes Políticos destaca: Mientras muchos reparten culpas por el huachicol, Luz Elena González ya está fijando reglas para evitarlo. La secretaria de Energía no llegó a improvisar, llegó con el mapa del barril en la mano, desde la importación hasta la gasolinera. Claudia Sheinbaum le confió la coordinación del grupo que trazará el destino de cada gota de combustible. Se acabó la era del "no sabemos dónde quedó", porque ahora Pemex no solo venderá más gracias al combate frontal al robo, sino que podrá rendir cuentas claras. Luz Elena toma el control logístico de una petrolera que, por fin, quiere ser transparente desde la válvula hasta el tanque. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala: Convenció a los sectores productivos el plan de reestructuración para Pemex, presentado por la secretaria de Energía, Luz Elena González. Acompañada de los titulares de Hacienda, Edgar Amador: Pemex, Víctor Rodríguez; Semarnat, Alicia Bárcena; y Banobras, Jorge Mendoza, la funcionaria fijó la ruta para que la paraestatal deje de ser un barril sin fondo, que se paguen deudas a proveedores y que en 2027 sea autosuficiente. Además, transitará hacia las energías renovables. [El Heraldo de México](#)

Trascendió publica: Andrea Chávez y Arturo Ávila, los voceros de Morena en el Senado y en la Cámara de Diputados, estuvieron ayer en Palacio Nacional, donde se reunieron con la gente de comunicación. La oposición pidió discutir hoy el caso de Hernán Bermúdez, el tabasqueño acusado de liderar la banda La Barredora, y sus vínculos con el senador Adán Augusto López. [Milenio Diario](#)

Capital Político indica: Luego de que los últimos movimientos al interior del gabinete ponen al secretario federal de Seguridad Pública, Omar Hamid García Harfuch, como el hombre más fuerte de Claudia Sheinbaum, muchos lo empiezan a ver como su relevo natural para 2030. Y por la forma en que se están acomodando las piezas, tendría sentido pensar en él como futuro candidato presidencial, pero al interior de su equipo no están seguros de que ése vaya a ser su camino inmediato y, aunque la mayoría no lo crea, dicen que en realidad quiere la CDMX. [Excélsior](#)

AGENDA

- Recepción de Lista Nominal de Electores Definitiva con Fotografía. 10:00 hrs. Centro Nacional de Impresión del Instituto Nacional Electoral
- Mesa especial 6: “Participación política de las mujeres en México en 2025 ¿liderazgo y representación efectiva?”. XIII Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". 12:00 hrs. Auditorio “Jorge Carpizo” de la Coordinación de Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México
- Mesa Especial 12. “Mujeres y participación política: inclusión en la Ciudad de México”. Congreso Internacional de Ciencia Política: "Mujeres y democracia: participación política y desafíos para un futuro inclusivo". 17:00 hrs. Auditorio de la Unidad de Posgrado